

Factsheet Talentkarte / Talentbeitrag / Schulische Talentförderprogramme

Talentkarte

Die Talentkarte im musischen Bereich ist eine Bestätigung dafür, dass Schüler:innen in ihrem Bereich ein überdurchschnittliches Niveau aufweisen, sich besonders engagieren und systematisch gefördert werden. Wer in einer der Talentstufen Basis, Aufbau I, Aufbau II oder Pre College ist, kann eine Talentkarte beantragen.

- Anträge für eine Talentkarte können laufend gestellt werden:
<https://www.akvb-unterricht.bkd.be.ch/de/start/unterricht/talentfoerderung/musischer-bereich.html>
Vorgehen: Nach der Registrierung und dem Einsetzen der Personaldaten müssen Motivationsschreiben, Werdegang und Wochenplan hochgeladen werden (Vorlagen im Portal)
- Sobald die Anfrage der Schüler:innen eingegangen ist, wird die Schulleitung (Musikschule) aufgefordert, diese zu bestätigen unter Angabe der Förderstufe.
- Die Talentkarte muss jedes Jahr beantragt werden und verlängert sich nicht automatisch.

Finanzielle Beiträge

- Musiktalente mit einer Talentkarte können jährlich einen Beitrag beantragen. Die Beiträge an die Talente liegen zwischen CHF 1'000.- und CHF 2'500.- pro Jahr je nach Förderstufe.
- Weil es mehr Talente gibt als der Kanton Beiträge auszahlen kann, werden die Gesuche priorisiert. Es werden prioritär Talente unterstützt, die je nach Förderprogramm, das sie besuchen, mit den höchsten Kosten für den Musikunterricht rechnen müssen. Zudem berücksichtigt der Kanton die wirtschaftliche Situation der Familien.
- Gesuche um einen Talentbeitrag 2024/25 können **vom 15. Januar bis 30. April 2024** gestellt werden: <https://www.akvb-unterricht.bkd.be.ch/de/start/unterricht/talentfoerderung/junge-talente-musik.html>

Erleichterte Dispensationen

Schüler:innen der Musikschule Worblental Kiesental können unabhängig von einer Talentkarte für eine Lektion pro Woche dispensiert werden (Bewilligungsinstanz: Schulleitung der Volksschule), siehe: <https://www.musikschuleworb.ch/informationen/dispensation>.

Für weitergehende Dispense (mehrere Lektionen pro Woche) ist die Talentkarte hilfreich.

Schulische Talentförderprogramme (bzw. Besuch einer Schule mit Talentförderprogramm)

Schulische Talentförderprogramme werden von einzelnen öffentlichen Schulen angeboten. Mit besonderen Stundenplänen ermöglichen sie jungen Talenten, ihre Begabung zu entwickeln und gleichzeitig den Schulstoff zu bewältigen. Informationen: <https://bernertalent.ch>

- Wer im Schuljahr 2026/27 ein schulisches Talentförderprogramm besuchen will, meldet sich zuerst direkt bei der entsprechenden Schule an (Anmeldetermin für die Volksschulstufe: 15. Februar 2025).

26.04.2024 / 19.03.2025 TS